Deja 2009 ambiente laboral crítico (El Reforma 05/01/10)

Deja 2009 ambiente laboral crítico (El Reforma 05/01/10)Las personas que no poseen un contrato escrito cuando prestan sus servicios suman 13.2 millones Mónica Ramírez Ciudad de México (5 enero 2010).- Las condiciones laborales en el País empeoraron en 2009, pues más de 864 mil personas se incorporaron al autoempleo, la informalidad o la subocupación desde que inició la crisis, de acuerdo con las últimas estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Los ocupados en condiciones críticas se colocaron en 5.4 millones al tercer trimestre del 2009, pero la magnitud de este incremento no se había observado ni en la crisis de 1995, considerando que son las cifras históricas más recientes. El trabajo en condiciones críticas incluye a aquellos ocupados que se subocupan, más los que trabajaron menos de 35 horas con ingresos debajo de un salario mínimo y los que trabajaron más de 48 horas a la semana, pero que sus ingresos fueron menores a los 2 salarios mínimos. Arturo Alcalde Justiniani, abogado laboral. resaltó que 2009 quedó marcado por la crisis que dejó a muchas personas en el desempleo y bajo condiciones laborales muy precarias. "Las causas estructurales que causan el desempleo no se han modificado", señaló. Según cifras del Inegi, a noviembre pasado, la tasa de desocupación fue de 5.26 por ciento, con lo que se estima que se encontraron en esta situación 2.5 millones de personas. En tanto, los empleos formales generados entre enero y noviembre fueron apenas 14 mil 80, resultado de que se perdieron 161 mil permanentes y se crearon 175 mil eventuales. La subocupación se incrementó en 741 mil en el mismo lapso, mientras que la informalidad creció en 696 mil empleos y el autoempleo, en 1.3 millones respecto al cuarto trimestre de 2008. Además, ya son 13.2 millones de personas que no poseen un contrato escrito cuando prestan sus servicios. "Las condiciones actuales ya son supraprecarias y no hay política de empleo", afirmó Cirila Quintero, del Colegio de la Frontera Norte.